





Grandes sesiones para el sábado 19 de Enero de 1918... EL PROCESO CLEMENCEAU... FRANCESCA BERTINI... El proceso Clemenceau en cuatro partes, titulada Cuando era mujer...

Donde intereses particulares sobrepujados y contrapuestos al interés público. En el ardor bélico de algunas hay mucho que no suena a patriotismo, ni siquiera a patriotismo loco.

Don Salvador Almirant, representante de la importante fábrica Z, nos ha obsequiado con unos hermosos cromos-almanaques, que la casa por él representada, regala a sus favorecedores.

En el vapor correo ha regresado a ésta acompañado de su distinguida esposa, el teniente de navío don Guillermo Ferragut, 2.º Comandante de esta Base Naval.

También ha llegado en dicho vapor el Ayudante de Obras Públicas señor Guasch, acompañado de su señora e hijo.

En el vapor «Mahón» embarcó ayer nuestro estimado amigo el Contador de Marina don Antonio Mateo Fortuny.

La cuestión del pan en Alayor

Conforme anunciamos a nuestros lectores, hoy vamos a dar cuenta de lo ocurrido en Alayor entre los panaderos y el Alcalde de aquella villa.

El hecho fué el siguiente: En vista del abuso que venían cometiendo los panaderos en la venta de pan y panecillos («cok»), el Alcalde decomisó algunas partidas, por falta de peso.

Los panaderos abstuvieron de fabricar, como protesta, durante el par de días. El Ayuntamiento, en vista de que faltaban anteayer panecillos, que no habían querido fabricar los panaderos alayorenses, mandó un propio a Mahón, donde se adquirió una partida que fué después vendida al vecindario de la villa de Alayor.

Los panaderos han depuesto su actitud, fabricando nuevamente panecillos que venden al peso, no habiendo de esta manera lugar a engaño.

El abuso de los panaderos había llegado a ser escandaloso, habiendo pan que pesaba ciento cincuenta gramos menos del peso legal y en los panecillos hubo día que pesaban 65 o 70 gramos menos.

La actitud del señor Alcalde de Alayor ha sido muy elogiada, pues a su energía se debe, que se haya puesto coto a los abusos que se venían cometiendo.

A la hora de salir ayer el vapor correo para Alcudia y Barcelona se extendió sobre el puerto y la ciudad una espesa capa de niebla que impedía ver los objetos desde cincuenta metros de distancia.

El «Mahón» suspendió su salida a hora de itinerario, haciéndolo tan pronto como desapareció la niebla, siendo ya las 10.30 cuando abandonó nuestro puerto.

El callista don Juan Cursach salió ayer para Barcelona, participando al público que el próximo miércoles estará de regreso a ésta y a la disposición de su clientela.

En el vapor «Monte Torc» ha llegado esta mañana don Juan Ripoll acompañado de su familia.

También ha regresado en dicho buque, nuestro amigo don Pedro Ripoll, Secretario de la Cámara de Comercio.

El vapor «Menzquita» salió el lunes del puerto de Muzel (G. Jón) para

nuestro puerto al que seguramente llegará el próximo domingo.

El señor Alcalde ordenó que fuera recogido un joven de 16 años llamado Amadeo Gurine Sagre, natural de Barcelona, de oficio cabrero y que había llegado a esta ciudad en el vapor del miércoles.

El joven recogido declaró que había dos semanas que crecían de trabajo, tanto él como su padre, y que éste le despidió del hogar paterno diciéndole que se las arreglara como pudiera para vivir.

Audió el joven Amadeo al muelle de Barcelona y al presenciar el embarque de reclutas en el vapor «Mahón» entró en el buque como uno más, sin llamar, como es natural, la atención y llegando a esta ciudad sin recursos.

El recogido fué conducido a la Casa de Misericordia donde se le ha atendido.

El miércoles por la noche fué detenido por la Vigilancia nocturna un joven, vecino de Villa Carlos, considerado como pájaro de cuenta que ha pasado varias temporadas en la cárcel por robo.

La causa de la detención fué que el sujeto en cuestión había robado el miércoles en una casa de detrás del cuartel de Infantería, dos brazaletes y una sortija y a las tres de la madrugada del mismo día sustrajo veinte pesetas del bolsillo del chaleco de un empleado de «La Eléctrica Mahonesa» que estaba de servicio y había dejado la ropa en una percha para vestir el traje de faena.

El jovenzuelo aprovechado fué encarcelado y puesto a la disposición del Juzgado.

Por no considerarse el día de ayer fiesta oficial, no tocó en el paseo de Isabel II la música del regimiento Mahón número 63.

El vapor «Monte Torc» ha sido hoy portador de una partida de pescado conocido por el nombre de «roseli» que se ha expendido en nuestro mercado.

Además del premio de la Lotería Nacional de 10 000 pesetas con que la suerte ha favorecido al billete número 9 323 despachado por la Administración de Loterías y número 2 de esta Ciudad, (Estanco Arravaleta), en el sorteo de 11 de este mes han sido agraciados con premio de 1 200 pesetas los billetes números 14 057 y 17 034 que también fueron expendidos por la propia Administración.

Algunos obreros de esta ciudad convocan a los obreros mahoneses a una reunión que se celebrará el próximo lunes día 21 a las 8 de la noche en el local de la Sociedad de Obreros Zapateros.

Se suplica la asistencia por haber de tratar de asuntos de verdadero interés y ante todo de las subsistencias. — Varios obreros.

Trajes para Carnaval

Extenso y variado surtido en trajes de seda y terciopelo. Trajes de novea confeccionados expresamente para el presente Carnaval.

San Bartolomé, 19, (casa GERMANA) 1-15

Credito Mercantil de Menorca

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado veinte días antes de su vencimiento.

Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

Pagamos el cupó número 25 de las acciones Banco Hispano Colonial.

Pagamos el dividendo del Banco de España.

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100 vencimiento 1.º de enero 1918

Por correo

Campaña electoral

Valencia. — Ha llegado a esta ciudad don Miguel Maura, quien saldrá mañana para los pueblos del distrito con el objeto de organizar la campaña electoral.

Los vagones detenidos

Barcelona. — Según información abierta por el Gobernador en la estación del Norte, hay 450 vagones sin descargar, en la estación de Moncada hay otros 437 y en diferentes estaciones hay muchos más vagones paralizados.

Los almacenes de las estaciones están abarrotados de mercancías.

Los carboneros cierran

Barcelona. — A las doce de la mañana han cerrado sus puertas todos los establecimientos dedicados a la venta de carbón.

El gobernador al darle cuenta del cierre ordenó a los carboneros la apertura de sus establecimientos y venta del artículo.

Conferencia de Cambó

Barcelona. — El próximo miércoles dará una conferencia en el Palacio de la Música Catalana el líder regionalista señor Cambó.

El conferenciante versará sobre el tema «La actuación de la Liga regionalista en las próximas elecciones».

Más noticias de Barcelona

Barcelona. — La noche ha transcurrido tranquila, no registrándose ningún incidente.

En las primeras horas de la mañana se han visto las Ramblas muy concurridas.

La opinión está preocupada por lo que pueda ocurrir mañana, dada la insistencia con que circula el rumor de que se declarará la huelga general.

Dícese también que caso de iniciarse la huelga, ésta será únicamente de mujeres.

El Comité de la Federación Obrera ha publicado una alocución excitando a las mujeres para que sigan en su actitud.

Continúa el vecindario tropezando con grandes dificultades para aprovisionarse de carbón, teniendo que pagarlo a precios altos.

Muchos carboneros están cerrados por falta de existencia; otros sólo expenden pequeñas cantidades.

El alcalde teme que se tenga que llegar al racionamiento de carne en atención a las dificultades del transporte de reses.

Un periódico de la solidaridad obrera publica violentos artículos tratando de la situación actual.

Afirma el diario obrero que ha llegado la hora de que el pueblo imponga su voluntad.

El gobernador ha prohibido la salida de la población de todos los artículos alimenticios. También se ha prohibido el aumento de precios.

Anoche repitióse la manifestación femenina, cerrándose las tiendas.

Algunos grupos llegaron a los barrios céntricos, siguiendo hasta el Gobierno civil.

Detrás de las manifestantes iba una sección de guardias montados, evitando incidentes.

En los autobuses han fijado pesquines pidiendo a los estudiantes que se adhieran a la manifestación (interrumpe la censura).

Han ingresado en la cárcel quince mujeres detenidas ayer.

Se ha dispuesto que hasta nueva orden las tropas estén (interrumpe la censura).

También se han dado órdenes para que el próximo lunes desde



Sábado Sesión Vermouth a las 5 y media. Estreno de los episodios 1.º y 2.º de la sensacional película

EL SECRETO DEL SUBMARINO

10.000 metros. — 15 episodios. Por JUANITA HANSEN—TOMAS CHATTERTON—HUGO BENET—Etc. con la BODA de la señorita CAMILA DE VIGO Y FABRA y las manifestaciones pro amnistía celebradas en Madrid y Barcelona. DOMINGO sesiones a las cinco y cuarto y ocho y media.

las ocho de la mañana patrullas de fuerzas por las calles.

Ha sido identificado el cadáver de la mujer fallecida durante los sucesos de ayer; llamábase Clara Pascual e iba astrosamente vestida.

Al registrar sus bolsillos se halló cosido a sus faldas una bolsa, en la que llevaba dentro de una media 10 000 pesetas en valores y metálico.

Las mujeres de Valencia

Valencia. — En las barriadas del Carmen y Ruzafa continuaron anoche las manifestaciones de mujeres, contra la carestía de las subsistencias.

Las manifestantes profirieron grandes gritos. Hay 25 detenidas.

En el Ayuntamiento se ha celebrado sesión extraordinaria a la que han asistido las fuerzas vivas de la ciudad para tratar de la situación actual.

Hablaron el Alcalde y otros señores solicitando facilidades para los transportes.

El transatlántico «Alfonso XII»

Santander. — En esta ciudad ha despertado alarma que el transatlántico español «Alfonso XII» que debía arribar a este puerto el día 23 de diciembre último no lo haya efectuado aún.

Dícese que el citado transatlántico durante su viaje a Nueva York sufrió averías de consideración, creyéndose que se halla en un puerto norteamericano reparándose.

Obreros a Francia

San Sebastián. — El Gobernador a recibido noticias de Iruñe participándole que en la madrugada anterior, intentaron pasar a Francia, cruzando e. Bidasoa 19 obreros españoles.

Los carabineros se percataron de las intenciones de los reclutados impidiendo su fuga, viéndolos precisados para detenerlos a desarmar sus armas sin herir a ninguno.

Los obreros fueron detenidos.

A mediodía habían sido traídos otros 50 obreros que intentaron pasar la frontera sin ir convenientemente documentados.

La negativa de un carbonero

San Sebastián. — En una carbonería de la calle de Puyuelo se ha promovido un fuerte escándalo debido a la negativa del dueño del establecimiento que no quería vender carbón vegetal.

La Benemérita tuvo que intervenir apaciguando el tumulto.

Descarriló de un tren

Oviedo. — A causa de una falsa maniobra al entrar en la estación de Sangreó descarriló el tren correo de Asturias sin que ocurrieran desgracias personales.

Cambó en Valencia

Valencia. — Invitado por la Unión Gremial, el señor Cambó ha dado una conferencia tratando sobre el tema económico.

Comenzó el señor Cambó hablando en catalán, originando protestas en parte del público que pe-

ría hablara en castellano, pro- rrumpiendo en vivas a España y Valencia.

Se originó un gran escándalo. Restablecido el orden, el señor Cambó habló en castellano, diciendo que tendría una gran satisfacción en poseer todos los idiomas que hablanse en España, pues así podría expresarse en la lengua nativa y características de cada región que visitara.

Vuelve el señor Cambó a hablar en catalán, oponiéndose el público. Restablecido el orden, el señor Cambó habló en castellano, diciendo que tendría una gran satisfacción en poseer todos los idiomas que hablanse en España, pues así podría expresarse en la lengua nativa y características de cada región que visitara.

Entonces el señor Cambó declaró el honor que confió la entidad que le invitó para discursar.

El hecho ha sido muy comentado.

Felicitación de los demócratas

Valencia. — Los liberales demócratas han dirigido un telegrama al presidente del Gobierno, señor García Prió, felicitándole por la campaña que realiza el gobernador en la ciudad de Turis.

La actitud de las mujeres

Barcelona. — En la calle del Omo se ha reunido por la noche un grupo de mujeres que en manifestación dirigieron al Gobierno civil.

Precedía a las manifestantes un estandarte pidiendo una solución pronta al problema de las subsistencias.

Al haberles ver el Gobernador la imposibilidad de poder acordar, de momento, accediendo a la petición que las manifestantes hacían, entre éstas dividiéronse las opiniones provocándose grandes discusiones.

Las mujeres anunciaron a la autoridad civil que la semana próxima se echarían de pleno a la calle y que defenderíanse acaso de que les atacara la policía.

Partes alemanas

Berlin 11. — En casi todos los frentes notase una inactividad casi absoluta.

En el frente italiano hubo una concentración de fuego de la artillería italiana en las zonas de retaguardia de la meseta de Asiago y de las baterías inglesas contra los sectores de la línea izquierda del Piave.

Al nordeste de Montello y en otros varios puntos se registraron choques de patrullas y aislados combates entre fuerzas exploradoras así como también una reiterada acción de bombardeo aéreo por los aviones de uno y otro bando beligerante.

En el frente occidental alguna actividad de ambas artillerías rivales y de lanzamientos, muy especialmente en el frente de Besenoyt y Bazonvaux, reinando la más absoluta tranquilidad en los demás puntos.

En el frente balcánico únicamente se ha registrado una acción aérea.

BARRETO.

Ministerio de Cultura 2011